

朝晩の冷え込みが強くなり、深まる秋を感じる頃となりました。先日は、初めての運動会にご参加いただき、ありがとうございました。普段と違う環境でびっくりして泣いてしまうお友だち、笑顔で取り組んでくれるお友だち、それぞれでしたが、みんなとても頑張ってくれて嬉しい気持ちです(\*^~^\*)

10月のお散歩は、4人座りのバギーから、つかまり立ちで乗るカートデビューを果たしました。見える世界が広がって、目的地に行くまでも目を輝かせているうみチームさん✨猫じゃらしや葉っぱがお気に入り、保育者に手渡されて嬉しそうにしているみんなです。また、ハイハイや歩く事も益々上手になり、色々なところを探索したり、砂遊びを楽しんだり(^\_^)そして、お散歩の後はもりもり給食を食べて、ぐっすりお昼寝です(-\_-)zzz

これからどんどん寒くなっていきますが、季節を感じながら、たくさん体を動かして、11月も元気いっぱい過ごしていきたいと思います。

**うみチーム 11月号** 

涼しく、外遊びのしやすい気候になりましたね。園内に戻る頃には汗を滲ませるほど、体をたくさん動かして遊んでいる子どもたちです。10月は戸外に積極的に出ることができ、斜面を登ったり長い距離を歩いたりして、色々な事が出来るようになりました😊お友だちと手をつなぐ事も上手になってきたのですが「誰でもいい！」という訳ではなく…様々なお友だちとつなぐ経験をたくさんしたからこそ、「このお友だちがいい！！」という強い思いも出てきました。もちろんその時の気分で変わったりもするので、保育者はてんやわんやですが（笑）

また最近の頑張り、おやつを自分で開けてみる！です。少し切り込みを入れてはいるのですが、指先を使って捻るとするのは難しく、力が入り過ぎておやつが机に吹っ飛んでしまうこともしばしば…まだまだ練習中です👍

そして運動会！ご家族での参加有難うございました。いつもと違った環境に泣いてしまうお友だちもいましたが、それも成長の一つとして大切に捉えてもらえたらと思います(\*^^)

11月は寒さに負けずに、色々なところへ遊びに出かけたいと思います！！日中は体を動かすので、半袖のご用意をお願いします。

**だいちチーム 11月号**



## あめチーム 11月号

運動会にご参加いただき、ありがとうございました。いつもと違った雰囲気になってしまってお友だちもいましたが、みんな精一杯頑張ってくれました。鉄棒では最初5～10秒ぶら下がることが難しかったのですが、日々の遊びの中でやる気を見せてくれるようになり、当日はほとんどの子どもたちが自分の力でぶら下がることができました。ダンスは、春から色々な体操に触れてきました。特にあめチームさんが好きなのは『はとぽっぽ体操』その一部を『すすめ!ダンゴムシ』のダンスの中に練り込んでみました。すると、はとぽっぽの振りつけ（ねじる動きと水をくむ動き）のあたりになると楽しんで体を動かしてくれていました。子どもたちの好きな動きがあるんですね。今後も色々な体操・ダンスに触れていき、たくさん体を動かしていきたいと思います。

11月に入り寒い日が続いてくると思いますが、日中はたくさん体を動かし汗もかくと思うので、着替えのかごの中に長袖だけでなく、半袖のTシャツを準備していただきたいと思います。よろしくお願いします。

## にじチーム 11月号



めっきり日が短くなり、暦の上では早くも立冬を迎える頃となりました。

先日の運動会。登園時はドキドキした様子の子ども達も、お友だちが増える度にホッとする表情に変わっていきました。運動会が近づくに連れて「頑張っているところを見てもらおうね」と声を掛け続けてきたのですが、いつからか子ども達から「泣かないで頑張る」と言ってくれるようになり、ダンスも運動あそびも自信をもって笑顔で取り組んでくれました。出番の直前は恥ずかしくなったり緊張していたりと、やはりドキドキしている表情でしたが、待っている間は「次、にじさん？」と楽しみにしてくれている様子も見られました。今回の運動会を通して、本番だけでなく日頃の取り組みも含め、子ども達はきっと自信がついて、得られたものがたくさんあると思います。この経験を大切に、今後も様々なことに対して積極的に取り組めるような声掛けや関わりを大切にしたいなと改めて思っています。保護者の方には当日、保護者席からそっと見守って下さりありがとうございました。

さて、11月はたくさん戸外に出かけ遊ぼうと思っています！固定遊具や、鬼ごっこ。子どもたちが大好きな遊びをみんなで楽しむ事を一番に、寒さに負けず元気に体を動かしていきます😊

# そらチーム11月号



先日は、運動会ありがとうございました！子どもたちは、今までの取り組み以上の姿を見せてくれました。成長を感じていただけていたら嬉しいです😊10月は運動会に向けての活動をたくさんしました。春から少しずつやってきた跳び箱、鉄棒（前回り）では、初めは上手く出来なくて「あんまり好きじゃない…」と言っていた子どもたち。でも、体操教室などで取り組みを続ける中で上手になり、出来たという嬉しさが自信に繋がり、今では大好きになりました♪はしごも、揺れながらもその場で踏ん張って、バランスを取りながら渡りきるのがお気に入り。準備もウキウキ手伝ってくれて、何往復も楽しみました😊そして言わずもがな、だーい好きなパラバルーン。少しずつ『かめ』『ポップコーン』『かくれんぼ』…と進めていき、最後には覚えた技を曲に合わせて毎日取り組みました！手作りのブレスレットは作っているお友だちを囲み「すごーい！」「簡単そうやなあ」と、喜んでおそろいを作る姿はなんともかわいらしかったです♪（写真が撮れていないのがもったいないくらいです…😓）

11月は、益々朝夕と昼の気温差が大きく異なりますので、お着替えのかわりに半袖・長袖一枚ずつ用意していただくと助かります。よろしくお願ひします！

# くじらチーム 11月号



保育園最後の運動会“笑顔で楽しい運動会”をテーマに、どんな事をしたいか話し合いました。その中で、去年のくじらさんがしていたエイサーには、そらさんの時からの憧れがあったので、全員一致でやりたい！の声。去年の自分たちの取り組みも思い出しながら、色々やっていく中で決めていきました。跳び箱は、跳びたいけど跳べなかったらどうしよう…の思いが強く、助走からの踏み込みの勢いが減速することもしばしば。仲間が跳べつつある中、焦りや跳べない事の悔しさから涙を流すことも多く、まずはロイター板に貼られている緑のテープで踏み込もう、上ではなく前に跳ぼう、跳び箱のテープが貼ってあるところに手を着こう等、スモールステップに目標を立てて、過程を大切に取り組みました。エイサーは、合わせるためには？というところに大苦戦。見せ合いっこをする中で、  
見ている人と自分と仲間にも何をするかを伝える為に、動きを声で出す事の大切さに気付いたことで、みんなで踊るエイサーに近づいていきました。葛藤しながらも仲間の姿に刺激を受け、自分の力を信じて挑戦する姿、これからも大切にしていきたいです。

